

Valiván:
una vocación
en familia

página 3

Primer Jubileo
en Roma

página 4



VI Domingo del T.O.
16 febrero 2025

Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



¡Los Paúles están de Jubileo!

En este 2025 celebramos el cuarto centenario de la Congregación de la Misión. Inspirada por el Espíritu a través de san Vicente de Paúl, el 17 de abril se firmó el contrato de fundación que dio origen a nuestra comunidad apostólica, que hoy se encuentra en más de noventa países, trabajando en misiones populares, zonas con poco clero, barrios marginales, prisiones, hospitales, acción social, educación, juventud, infancia...

En 1704, los primeros paúles llegaron a España. La casa de Albacete se abrió en noviembre de 1970, en el barrio de La Estrella. El P. Rafael Hernández, C.M., fue el primer párroco. En los años sucesivos se fueron asumiendo más responsabilidades en la diócesis: San Vicente de Paúl (1972-1991; 2007), La Milagrosa -Las 600- (1982), capellanía del hospital (1982), Santo Domingo de Guzmán (1991-2007), pastoral penitenciaria (1995), y otras encomiendas, como la atención a los pueblos de la Sierra del Segura (1979-1994), la atención pastoral del cementerio (2005-2019) o la capellanía del Asilo de San Antón (2006-2021).

Nuestra comunidad albaceteña es un centro de orientación vocacional. Suele recibir a jóvenes en proceso de discernimiento para descubrir si Dios los llama a dedicar su vida a nuestra misión apostólica. En Albacete aún no contamos, ni hemos contado, con un misionero de esta tierra, aunque seguimos apostando por nuestra presencia en esta diócesis que nos acoge. ¿Podremos contar con un paúl de Albacete próximamente? Ese es un sueño para este año jubilar.

Nos unimos al 75º aniversario de la diócesis con gratitud y entusiasmo. ¡Queremos seguir llevando esperanza y alegría a los más desfavorecidos en esta querida tierra manchega! Esta misión es compartida, y juntos podemos hacer grandes cosas.

Por favor, reza por nuestras vocaciones y por nuestra labor entre los necesitados.



José Luis Cañavate
Misionero Paúl

En aquel tiempo, Jesús bajó del monte con los Doce, se paró en una llanura con un grupo grande de discípulos y una gran muchedumbre del pueblo, procedente de toda Judea, de Jerusalén y de la costa de Tiro y de Sidón.

Él, levantando los ojos hacia sus discípulos, les decía: «Bienaventurados los pobres, porque vuestro es el reino de Dios.

Bienaventurados los que ahora tenéis hambre, porque quedaréis saciados.

Bienaventurados los que ahora lloráis, porque reiréis.

Bienaventurados vosotros cuando os odien los hombres, y os excluyan, y os insulten y proscriban vuestro nombre como infame, por causa del Hijo del hombre.

Alegraos ese día y saltad de gozo, porque vuestra recompensa será grande en el cielo. Eso es lo que hacían vuestros padres con los profetas.

Pero, ¡ay de vosotros, los ricos, porque ya habéis recibido vuestro consuelo!

¡Ay de vosotros, los que estáis saciados, porque tendréis hambre!

¡Ay de los que ahora reís, porque haréis duelo y lloraréis!

¡Ay si todo el mundo habla bien de vosotros! Eso es lo que vuestros padres hacían con los falsos profetas».

A LA LUZ DE LA PALABRA

El mundo al revés



José Joaquín Tárrega
Delegado M.C.S.

Un adolescente decía que lo de la Biblia es muy viejo, que tiene más años que Matusalén. Sin duda, la Biblia tiene años, más que Matusalén, pero su propuesta y su letra son Palabra viva, una novedad para cada uno de nosotros.

Hoy, la Palabra nos propone el mundo al revés. Donde ahora se busca la riqueza, la fama, la reputación, Jesús invita a la esperanza a los pobres, hambrientos, tristes y perseguidos. No todo está perdido: es tiempo para la esperanza.

Este Jubileo que estamos viendo debe renovar nuestra esperanza. Vivimos en un mundo que ansía alcanzar la plenitud, pero una plenitud basada en la fama, el dinero y el bienestar. Esa plenitud nunca llegará. El mundo camina hacia una plenitud nueva, un mundo nuevo, un Reino de Dios donde ya no habrá tristeza, hambre, injusticia ni persecución religiosa.

Es momento de renovar la esperanza, de vivir con la ilusión de un Dios que promete y cumple, un Dios que ayuda y levanta, un Dios que no olvida. El Evangelio no es una evasión. Las palabras de Jesús no nacen de la ilusión, sino de ver la realidad de millones de personas que viven en medio de

la injusticia y que son llamadas a la felicidad. La realidad de la vida no se cierra para ellas: hay esperanza.

La felicidad no se alcanzará cuando erradiquemos por completo la tristeza, el hambre o la injusticia, sino cuando luchemos contra ella y mantengamos viva la esperanza. El jesuita Chércoles nos decía en sus charlas sobre las Bienaventuranzas que “cada uno de nosotros también tiene sus ‘bienaventuranzas’ privadas, que no coinciden en absoluto con la apuesta de Jesús. Pero nuestra ‘apuesta’ parece estar tan amenazada que nunca llega a realizarse. Por otro lado, la apuesta de Jesús nos resulta un disparate. Es normal que lo digamos, tenemos todo el derecho a hacerlo. Pero no podemos olvidar el dato previo de que nuestra apuesta no acaba de ser del todo válida, mientras que la apuesta de Jesús ni la hemos probado: está sin estrenar”.

Es el mundo al revés. Esta propuesta, aunque dicha hace siglos, sigue siendo actual. Quizá sea el momento de probar. De actuar. De ponerla en práctica. ¿Y si el Evangelio fuese verdad?

Vida
Consagrada

Dominicas de la Anunciata

Las Dominicas de la Anunciata nacen en el siglo XIX, en Cataluña, en una época convulsa, caracterizada por la creciente descristianización y la falta de formación de la mujer. S. Francisco Coll, dominico incansable, observó que su predicación encendía la llama de la fe y de la vida cristiana en el corazón de las gentes. Conoció a jóvenes que querían consagrarse a Dios pero, por falta de recursos, no podían entrar en la vida religiosa. Así decidió fundar una congregación que respondiera a

ambas necesidades: anunciar a Jesucristo a través de la educación integral de la persona, especialmente consagrada a los más necesitados.

La primera fundación fuera de Cataluña es Albacete, en la calle Salamanca, en 1880. Actualmente, existen dos colegios pertenecientes a la Congregación: Ntra. Sra. del Rosario (c/ Salamanca) y S. Francisco Coll (c/ Baños).

El carisma de la Congregación se vive a través de:

La vida fraterna; la predicación del Evangelio; a través de la palabra y el testimonio de vida; una vida de oración y contemplación encarnada, atenta a las necesidades del mundo y de la Iglesia; el estudio asiduo para conocer la Verdad y predicarla; el compromiso con los más necesitados y el amor filial a la Virgen María.





Valiván: Dios da más de lo esperado

El grupo Valiván participó en la Jornada Educativa, ofreciendo su testimonio a través de sus personajes de marionetas: Renata y Leopoldo

Cuenta la leyenda que existió una vez un pequeño juglarillo que amaba a Dios sobre todas las cosas. Este saltimbanqui se había propuesto dedicar su vida a alabarle y servirle como mejor supiera, aunque era consciente de que, sin saber leer y ni tan siquiera rezar, poco podía hacer él por el Reino de Dios en la Tierra. Pese a ello y terco en su determinación, decidió visitar en un convento cercano el altar a la Virgen María. Sin embargo, una vez allí, se sintió tremendamente insignificante, pues nada podía ofrecerle. Su triste mirada resbaló hacia el niño que la Virgen sostenía entre sus brazos, y su mente se iluminó... poco sabía el juglarillo del mundo, ¡pero divertir a los niños sí que sabía! Así, comenzó a dar brincos y volteretas, hasta que de pronto, la Virgen y el niño parecieron cobrar vida, riendo y aplaudiendo sin cesar. Y aunque los indignados monjes de aquel convento no toleraban aquel despliegue de danzas, la Virgen María sentía su corazón lleno de gozo al ver al juglarillo bailar.

Esta es la leyenda del Juglar de la Reina, una historia que todos los presentes pudieron escuchar el pasado viernes 24 de enero en la XVII Jornada Educativa, organizada por la Delegación Diocesana de Enseñanza. En dicha jornada, los asistentes al evento disfrutaron del testimonio ofrecido por Vali y de José: dos miembros de la familia que dio vida a Valiván.

Esta es una empresa familiar dedicada a la adaptación de contenido bíblico de un modo atractivo, alegre y cercano a los niños. En la actualidad, trabajan en la realización de un programa musical infantil de temática cristiana protagonizado por marionetas. Se trata de un valioso material que ponen a disposición de familias, padres, profesores, catequistas y sacerdotes para educar a los niños en la fe. Además, también se dedican a visitar colegios con las marionetas del programa, cantando sus canciones más emblemáticas.

FAMILIA. En su testimonio, Vali y José relataron la historia del nacimiento de Valiván empezando, como no, por la historia de sus padres: Valeria e Iván. Ambos, chilenos de nacimiento y con una sólida e ilusionante fe compartida, se enamoraron profundamente en la universidad y tras contraer matrimonio, decidieron embarcarse juntos en un arduo proyecto laboral, pues se negaban a trabajar en algo que no fuera evangelizador. Y así, con el más puro espíritu del juglarillo de la

leyenda, Valeria e Iván encontraron una misión común basada en una vocación artística muy especial: con los títeres como lenguaje del Evangelio.

Recorrieron juntos Chile con su furgoneta y sus marionetas, visitando a los niños de todos los pueblos predicando con música la Palabra de Dios hasta que llegaron a España. Aquí, arraigaron en la verde Asturias, donde lucharon por formar una gran familia y desarrollar su proyecto vital. Para la hija menor, el mérito de sus padres consiste en haber puesto los dones al servicio de Dios y de su misión por delante de toda ambición económica. “En un mundo en el que las personas se arriesgan a ser titiriteros, Dios demuestra que él da más de lo que nadie espera”.

En lo relativo a la entrada de los cuatro hijos a Valiván, ya dejando a un lado su posición de espectadores para pasar a formar parte profesionalmente del proyecto de sus padres, cuenta José que lo vivieron “de una forma muy natural y muy bonita, a la vez que descubrían poco a poco su lado artístico, sus talentos y esa inquietud por evangelizar”.

A lo largo del testimonio, hicieron sendas apariciones estelares Renata y Leopoldo (marionetas protagonistas del programa) complaciendo a la audiencia con animadas canciones que convirtieron a los adultos en niños de nuevo.

Con los títeres como lenguaje del Evangelio, transformaron su vocación en una misión de fe

Albacete en el primer Jubileo de Roma

Son las 9:30 de la mañana en la puerta del Aula Pablo VI del Vaticano. Cientos de personas van entrando por la puerta. No queremos ser los últimos, ni mucho menos. Un guardia suizo nos recibe en la puerta y nos indica que vayamos a la izquierda. Nosotros no nos la queremos “jugar” y nos vamos por la derecha. “Seguro que los mejores sitios están en esta parte” nos decimos. Queremos estar lo más cerca posible del pasillo y de la silla desde donde el Papa Francisco nos hablará alrededor de las 12:30 del mediodía. Una vez escogido el sitio, no tenemos todas con nosotros. Efectivamente, a la izquierda estaremos más cerca. Nos cambiamos de sitio.

Todo comenzó, un día antes, en la Sala Stampa, en la fiesta de San Francisco de Sales, patrón de los periodistas. Allí empezaba nuestra participación en el primero de los jubileos multitudinarios, el del Mundo de la Comunicación. Tuvimos el encuentro con el director de la Sala Stampa de la Santa Sede, Matteo Bruni. Seguidamente, visitamos la Embajada más antigua del mundo, la de España ante la Santa Sede. Nos esperaba un encuentro cercano y afable con la embajadora, Isabel Celaá.

El sábado comenzó temprano con una peregrinación jubilar desde la Iglesia de Montserrat, conocida como la “iglesia de los españoles” en Roma, hasta la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro del Vaticano.

Y llegó el momento en el Aula Pablo VI. Antes de la audiencia con el Santo Padre, tuvimos el encuentro cultural “En diálogo con Maria Ressa y Colum McCann”. Moderaba el periodista, Mario Calabresi, y disfrutamos de la música con el Maestro Uto Ughi.

El Papa Francisco nos dijo que “vuestro trabajo es un trabajo que construye: construye la sociedad, construye la Iglesia, hace que todos vayan adelante, siempre que sea verdadero”. Nos animaba a construir la verdad, pero, sobre todo, a ser verdaderos en primera persona.



Por la tarde, nos trasladamos a la Universidad LUMSA, donde tuvimos el encuentro con reconocidos vaticanistas de habla hispana: Valentina Alazraki, Eva Fernández, Javier Martínez-Brocal. Coincidieron



en destacar la fortaleza del Papa Francisco y su capacidad comunicativa “El Papa no necesita portavoces, él mismo cuando quiere comunicar algo lo hace”, afirmaron.

El Jubileo del Mundo de la Comunicación se cerraba con la participación en la Santa Misa del “Domingo de la Palabra de Dios”, presidida por el Santo Padre, en la que se instituyó el ministerio de lector a numerosos representantes de diversos países.

Regresamos con el corazón renovado. Con la alegría de ganar el jubileo, después de pasar por la Puerta Santa con un espíritu de cambio y de esperanza. Es una suerte, poder reconciliarte y recomenzar de nuevo. Hemos vivido una experiencia de sinodalidad y de compartir junto a compañeros que tienen la misma misión: anunciar la Buena Noticia. Volvemos con la convicción de que tenemos en nuestras manos una tarea esencial: comunicar con autenticidad la alegría del Evangelio.

Jornada Diocesana de Liturgia

La liturgia en la espiritualidad y en la vida

El próximo sábado, 22 de febrero, se celebrará en el Salón de Grados del ITDA (Seminario Diocesano) una Jornada Diocesana de Liturgia titulada “La liturgia en la espiritualidad y en la vida”. Las ponencias serán a cargo de José Sánchez Piso, sacerdote de la Archidiócesis de Santiago de Compostela y licenciado en Liturgia.

La Jornada dará comienzo a las 10:30 horas con un acto de acogida, seguido por una oración, después vendrán ponencias y concluirá a las 13:30 horas. Esta jornada, organizada por la Delegación de Liturgia y Música Sacra de nuestra Diócesis, está especialmente dirigida a los miembros de los grupos de liturgia y a todos aquellos intere-

sados en profundizar en el papel de la liturgia dentro de la espiritualidad y la vida cristiana. Para participar, los interesados pueden inscribirse escaneando este código QR.

